

25 AL DÍA

RECHAZO GLOBAL. La conmemoración del Día Internacional para la eliminación de la Violencia contra la Mujer moviliza a un gran número de asociaciones, instituciones, partidos políticos y colectivos que no quieren dejar pasar esta cita para expresar su rechazo a los malos tratos. La cantidad de activi-

dades que hay convocadas para hoy es sólo comparable con la que se produce con motivo de la celebración de otro día internacional, el que tiene lugar el 8 de marzo, el Día Mundial de la Mujer. Además, son conmemoraciones que guardan relación y que dejan patente la repercusión social que tiene la lucha por los derechos de las mujeres. El 25 de

noviembre no se escapa en el calendario de casi ninguna organización o institución, pues es un día en el que todas las voces lanzan un sólo mensaje, el de 'no' a la violencia de género. La erradicación de esta lacra sigue siendo una tarea pendiente, pero no puede achacarse al olvido de su día internacional. / M. L.



➤ SANIDAD

Las embarazadas tienen 900 dosis a su disposición frente a la gripe A

Mañana está previsto que comience la campaña de vacunación de este grupo de riesgo, que ha tenido que esperar por una inyección sin adyuvantes para poder inmunizarse frente al virus

• La vacuna con virus inactivado es recomendable para estas mujeres, ya que durante su estado de gestación el sistema inmunológico se encuentra bastante más debilitado.

R. SANTAMARTA / CIUDAD REAL

Las vacunas específicas para proteger a las mujeres embarazadas frente al virus de la gripe A (H1N1) llegaron el lunes a la Consejería de Salud y Bienestar Social de Castilla-La Mancha, que ayer empezó a distribuir las distintas áreas sanitarias de la región, según informaron a *La Tribuna* fuentes del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam). Así, las gerencias de Atención Primaria, que son las encargadas de repartirlas entre los consultorios locales y centros de salud, prevén que mañana dé comienzo la campaña de vacunación de este grupo de riesgo.

Concretamente, para la zona de Ciudad Real, que da cobertura a unos 300.000 pacientes, la Junta de Comunidades ha adquirido cerca de 900 dosis bajo el nombre de Panenza. Unas inyecciones cuya principal característica reside en que no contienen adyuvantes, es decir, las sustancias naturales que se utilizan para reforzar la potencia inmunológica del antígeno.

Las gestantes son un colectivo diana junto al personal sanitario, los enfermos crónicos a partir de seis meses de edad y los servicios públicos especiales. Pero, ¿cuál es la razón? El motivo reside en las modificaciones fisiológicas que se producen en el organismo materno durante el embarazo, sobre todo cardiovasculares y respiratorias. A este respecto, José Cabrerizo, médico de la Red Centinela de la Gripe de Castilla-La Mancha junto a otros once facultativos de la provincia, explica que «la compresión en los pulmones hace que aumente el rigor de los procesos».

VIRUS INACTIVADO. Se trata de una inmunización con virus inactivado más que recomendable para estas mujeres, ya que durante el embarazo el sistema inmunológico se encuentra bastante más debilitado. Por eso, existen más posibilidades de contraer la gripe A y desarrollar complicaciones.



Un hombre se inmuniza frente a la gripe A el primer día de la campaña de vacunación. / TOMÁS FERNÁNDEZ

Además, la Sociedad Española de Ginecología y Obstetricia (SEGO) asegura que las mujeres vacunadas durante el embarazo protegen de la gripe a sus hijos hasta un 60 por ciento debido al paso transplacentario de anticuerpos de la madre al feto.

De este modo, a partir de mañana este grupo de riesgo entrará a formar parte de una campaña

de vacunación, que ya adquiría en el conjunto de la provincia un total de 100.000 dosis para el resto de la población diana. Ésta que es fijada por el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y engloba a un 20 por ciento de la sociedad.

La vacunación sirve, según apuntó el delegado provincial de Salud y Bienestar Social, Ricardo

Ruiz, para «reducir la mortalidad, disminuir el número de casos graves y sus hospitalizaciones, además de reducir el riesgo de transmisión de virus de sanitarios a pacientes y asegurar el resto de servicios esenciales para la comunidad». Por ello, instó a todos los ciudadanos susceptibles de ser inmunizados a pedir cita y acudir a su centro de salud.

Crece la demanda de la nueva vacuna

R.S. / CIUDAD REAL

Aunque no existen datos oficiales, desde el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) pusieron de relieve ayer «un repunte de la demanda de la nueva vacuna de la gripe A», que se produce en la segunda semana de la campaña de inmunización contra el H1N1 y coincide en el tiempo con la primera muerte por esta enfermedad viral en la provincia de Ciudad Real.

El fallecimiento tenía lugar el pasado viernes en el Hospital General, donde días atrás ingresaba

una mujer de 35 años, natural de Puertollano con residencia en Miguelurra, que padecía una patología respiratoria que agravó al sufrir el episodio gripal.

La inmunización es la mejor arma frente al virus. Aún así, existen «dudas» sobre la eficacia de la vacuna entre el personal sanitario, según admitió el Consejo de Médicos de Castilla-La Mancha. «Unos nos vacunamos y otros no, pero si Sanidad lo recomienda será por algo», ultimó el coordinador del Centro de Salud II del Torreón, Julián Arenas.

El virus H1N1 afecta a 9.500 ciudadreales, pero sólo la mitad pide asistencia

R.S. / CIUDAD REAL

«Hay mucha gripe A y demasiada gente en las consultas desde las últimas dos semanas», asegura el pediatra y miembro de la Red Centinela de la Gripe de Castilla-La Mancha, José Cabrerizo. No en vano, el grupo de edad más afectado por el nuevo virus es el de cinco a 14 años con una tasa en la semana 45 (del 8 al 14 de noviembre) de 770, 21 casos por cada 100.000 habitantes.

Este grupo de vigilancia registra en la provincia desde la semana 20 del año, comprendida entre el 17 y el 23 de mayo, hasta la 45 una tasa acumulada de 1.921 casos, lo que se traduciría en unas 9.500 personas infectadas por la gripe A (H1N1), de las que cerca de la mitad habrían demandado asistencia sanitaria.

Se trata de una incidencia superior a la regional, ya que en Castilla-La Mancha, con una tasa acumulada de 1.767 casos por 100.000 habitantes, este grupo de expertos estima que han sido atendidas por el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) 37.200 pacientes, aunque durante ese periodo de tiempo se habrían producido 74.400 contagios por el nuevo virus.

¿SATURACIÓN? Sin embargo, el coordinador del Centro de Salud II del Torreón, Julián Arenas, no percibe saturación en las consultas. «Hay bastante normalidad», sentencia.

PORCELANOSA®

MES DEL PARQUET

Ctra. Carrion, 11 - Ciudad Real
C/ Corredera, 56 - Alcázar de San Juan